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發改委五舉措挺港發展
積極推粵港澳合作 放寬港資進內地

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）深圳前
海、廣州南沙作為粵港澳合作平台，世茂集團董
事局主席許榮茂昨日出席國家發改委座談會後向
本報透露，發改委表示將快出台支持前海、南沙
的新政策，希望更多港企參與建設並提出意見建
議，而上海自貿區的經驗則有望很快複製到其他
區域。
許榮茂表示，過去很多港人不理解，認為內地

發展與香港沒有太大的關係，而現在兩地聯繫越
來越緊密，此次發改委介紹內地經濟發展情況及
對香港的支持政策，亦由此獲悉在內地發展更多
信息。
許榮茂表示，座談會上很多成員提出建議意

見，比如希望港澳同胞有國民待遇，由此可以享
受內地放鬆審批、簡政放權的改革紅利，意見亦
獲得發改委積極回應。

許榮茂：滬自貿區或複製全國

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家「十二
五」規劃明確支持香港「鞏固和提升」國際航運
中心的地位，香港特首梁振英昨日發表網誌，強
調特區政府會積極和航運界合作提升香港的國際
中心地位，為香港的青年人提供更多和更好的事
業發展機會。
梁振英昨日上午出席由香港保險業聯會主辦的

國際航運保險聯盟2014年年會的開幕禮，此年會
首次在香港舉辦，吸引超過500名來自世界各地
的航運服務業界人士出席。

獲國家「十二五」明確支持
梁振英說，全球的經濟重心近年逐漸轉移到東

方，亞洲的國際航運業擔當舉足輕重的角色。
他指，香港是區內以至全球重要的航運中心，航
運服務業網絡完備，不同的國際航運公司在香港
營辦航線，每星期提供約380航班，來往全球約
550個港口。他續說，香港的船舶註冊服務也位
於世界前列，船舶註冊超過8,900萬總噸，為全球
第四位。目前，有700多家與航運有關的企業在
香港經營，提供全面及優良的航運服務，包括船
務經紀、船舶管理、船舶融資、航運保險、海事
法律和海事仲裁等。
梁振英表示，國家「十二五」規劃明確支持香

港「鞏固和提升」國際航運中心的地位，「提
升」就是航運業要發展高增值的航運服務，包括
航運保險。香港航運保險發展勢頭良好，去年海
上及貨運保險業務的毛保費高達21億元，今年上
半年更已達到18億元。他指出，國家逐步成為航
運大國和船舶大國，特區政府一直致力推動香港
作為國際航運中心，香港的航運服務業潛力巨
大，將會成為新的經濟亮點。

香港文匯報訊（記者 田一涵 北京報道）全
國政協常委陳永棋昨日在國家發改委座談會後表
示，座談會並無涉及本港政治議題，發改委就國
家「十三五」規劃邀請訪京團成員發表意見，討
論到大型跨境基建、粵港澳區域合作，以及內地
與香港相互投資等議題。陳永棋昨日透露，有港
商在會上提出，香港企業在內地投資，應與內地
企業享受同等待遇。發改委方面回應稱，相關措
施正在研究中。
被問及關於政治是否會影響香港經濟發展，此

次會面有沒有提及。陳永棋回應指：「完全沒
講。」他再進一步指出，訪京團談的都是經濟問
題。比如港商在內地做生意，到現在還被當作是
外商，是否有可能享受「國民待遇」，即港商在
內地投資，可以跟內地企業享受同樣的待遇。
陳永棋表示，會面時也有談到人民幣離岸中心

和滬港通問題。目前香港是全世界最大的人民幣
離岸中心，這是內地和香港在金融上的互動。滬
港通則是兩地在股票市場合作方面邁出很大一
步。

陳永棋：港商北上或享「國民待遇」
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香港文匯報訊（記者連嘉妮）自稱「民主真兄弟」的
網民昨日再爆料，公開本年4月及8月兩份真普聯的會議
紀錄，提及有成員建議進行罷課，再將安排學聯負責。
會議早在全國人大常委會就香港政改問題有決定前，已
開始策動罷課，可見其「為反而反」的姿態。會議紀錄
也反映「佔中」這個違法活動，可能會在匯豐銀行總行
及畢打街。

8月中已指派由學聯負責
「民主真兄弟」昨日再在網上爆料，分別撰寫一編文章

以及上載兩份會議紀錄，題目先後為「繼續爆料－2014年
第二十五次會議記要」、「繼續爆料－2014年第十四次會
議記要」，及「籲請未來的議員、諾獎獲得者們簽署承諾
書」。從第二十五次會議紀錄顯示，即在8月13日的會
議，在人大常委會未通過決定前，與會者已建議推動罷

課。紀錄中第3.10點寫上：「廖成利建議於八月底進行罷
課等不合作運動、十月再進行第二波行動。」在3.11點中
則記錄：「鄭宇碩指罷課由學聯負責。」

「國際標準」屬口號非真心追求
由此可見，罷課絕非單單是反對派所說，是由學聯策

動，反對派僅支持行動，而是很有可能，真普聯在人大常
委會仍未公布決定前，已有罷課的計劃，然後再「安排」
學聯負責罷課。所謂的「有獨立思考的大學生不受影響地
自行推動罷課」的解釋極有可能是「睜開眼說謊」。
在會議紀錄上，亦記載鄭宇碩對罷課的分析。他認為，

在剛開學時號召罷課有困難，因此計劃在9月中先罷課一
日，然後在10月至11月再進行較長期的罷課。
這份會議紀錄亦有提及，其他反對派所謂「國際標準」

只是一個口號，而並非真心追求的目標。因為公民黨的毛

孟靜稱，擔心「國際標準」的定義不清晰，而劉嘉鴻則認
為可以國際學者團的標準。最終反對派亦以此理由作捆
綁，揚言要一個「符合國際標準」的選擇，準則參照國際
學者團。
此外，就「佔中」方面，毛孟靜建議要佔領匯豐銀行總

行或畢打街，在不「全面佔中」下亦要「局部佔中」。至
於近期包括鄭宇碩所說的所謂「北韓式選舉」，其實亦是
會議期間商討出來的「集體創作」，除此之外，將「袋住
先」改為「食住先」也是「集體創作」。
至於4月份的紀錄，更大爆早前所謂的「佔中公投」是

一個有操控的假公投。會議期間，梁國雄表示擔心聯盟的
方案無可能成為首選方案，會對聯盟不利，因此建議他們
「交數」，先統計可動員多少人，從而投選三軌方案。會
議紀錄又反映，他們在宣傳費用上高達20萬元，當中包括
平面設計、廣告製作以及投放廣告的「買位費」。

人大通過決定前 真普聯已策動罷課

據了解，原定個半小時的會議，因雙方討論熱烈，
足足比預計延長40分鐘，訪京團團員有關建議

和意見亦獲得積極回應。對於近年來聯繫日益緊密的
兩地經貿交流，徐紹史表示，中央政府各部門大力支
持內地與香港加強經濟領域的交流合作，「進展情況
和取得的成效符合甚至超出預期。」

徐紹史：謀求兩地互利共贏
至於今後，徐紹史提出，將按照中央「保持香港長

期繁榮穩定」的總體要求，貫徹「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治的方針，嚴格按照特區基本法辦
事，以保持香港長期穩定繁榮為出發點，充分支持和
回應香港方面的訴求，不斷加強內地與香港合作，謀
求兩地互利共贏發展。徐紹史表示，國家發改委將在
規劃、投資、產業、基礎設施等各領域採取措施，促
進內地與香港進一步深化投資和貿易合作，並進一步
提出支持香港發展的五大重點舉措。
首先，「在國家規劃中充分反映香港發展訴求。」
早前中央已表示，「十三五」規劃將「保持港澳地區
繁榮穩定」作為重要內容並單獨成篇闡述。第二，以
重大工程、重大項目入手，加快推進兩地互聯互通基
礎設施建設。第三，積極推進深圳前海、廣州南沙、
珠海橫琴等粵港澳合作平台建設，大力支持深化粵港
區域合作。第四，進一步放寬包括香港投資者在內的
外商投資市場准入，促進內地與香港的雙向投資。第
五，做好CEPA落實工作，落實「十二五」末內地對
香港基本實現服務貿易自由化的安排，確保對港基本
生活物資的安全穩定供應。
此外，對於內地經濟情況，徐紹史指，今年以來內
地經濟發展平穩，經濟增速、物價水平、新增就業等
重要宏觀經濟指標處於合理水平，沒有出現大的波
動。而下半年經濟工作，既要保持定力，保持宏觀政
策總體穩定，又要有積極、主動作為，完善和創新宏
觀調控思路與方式，促進經濟持續平穩健康發展、質
量效益穩步提高。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）本

港70多名工商及專業界別人士組成的訪京

團昨日上午在京參加講座，聽取國家發改委

主任徐紹史介紹國家經濟發展情況。徐紹史

提出支持香港發展的五大重點舉措，包括積

極推進粵港澳合作平台建設、進一步放寬包

括港資在內的外資准入、落實「十二五」末

內地對香港基本實現服務貿易自由化安排

等。

香港與祖國風雨同舟命運相依
習近平主席指出，再過幾天，就是中華人民共和國65

年華誕。65年來，在中國共產黨領導下，我國發展取得
了舉世公認的巨大成就。在這一過程中，香港與祖國風
雨同舟、命運相依，發揮了獨特的重要作用。香港回歸
祖國以來，「一國兩制」在香港的實踐日益深入，香港
保持了社會繁榮穩定。

新中國成立初期的內外形勢嚴峻，內部是內戰留下的
千瘡百孔的爛攤子，外部要面對帝國主義封鎖和禁運，
但新生的共和國對於香港的重視和珍愛卻始終如一。解
放軍勒馬深圳河畔後，新中國對香港採取「長期打算，
充分利用」方針，政治上穩定之、經濟上支持之。內地
改革開放後，廣大香港同胞通過投資、貿易和多種形式
的合作，幫助內地發展外向型經濟，以及完善社會主義
市場經濟體制。回歸以來，香港走上了與祖國內地優勢
互補、共同發展的寬廣道路，廣大港人在「一國兩制」
的偉大實踐中，與內地一起為實現中華民族偉大復興的

中國夢而共同努力。

「一國兩制」是國家的一項基本國策
習近平主席強調，「一國兩制」是國家的一項基本國

策。不斷推進「一國兩制」事業，是包括香港同胞在內
的全體中華兒女的共同願望，符合國家根本利益和香港
長遠利益，也符合外來投資者利益。辦好香港的事情，
關鍵是要全面準確理解和貫徹「一國兩制」方針，維護
基本法權威。

習近平主席的話顯示，「一國兩制」不僅是解決歷史
遺留的香港問題的最佳方案，也是香港回歸後保持長期
繁榮穩定的最佳制度安排。繼續推進「一國兩制」事
業，必須正確理解「一國兩制」的內涵。只有在「一
國」的前提下，才能充分發揮香港資本主義制度的積極
性和優越性，才能實現「兩制」之間的相互尊重、相互
借鑒，才能實現和諧並存、共同發展，香港的資本主義
制度才能長期存在並繼續發展下去。香港基本法凝聚了
無數人的心血與智慧，被鄧小平盛讚為具有「歷史意義

和國際意義的重要法律」，「是一個創造性的傑作」。
維護基本法的權威，是香港長期繁榮穩定不可動搖的法
治根基。

香港在實現中國夢中扮演重要角色
習近平主席在講話中深刻分析了國際國內形勢，

精闢闡述了堅定不移走中國特色社會主義道路，實
現「兩個一百年」奮鬥目標、實現中華民族偉大復
興的中國夢。習主席強調指出，「一國兩制」是中
國特色社會主義的重要組成部分，中央將繼續堅定
不移貫徹「一國兩制」方針和基本法，堅定不移支
持香港依法推進民主發展，堅定不移維護香港長期
繁榮穩定。

近代以來，香港的命運與國家緊密相連，香港在實現
中國夢中扮演了重要角色。「振興中華」這個口號，就
是孫中山先生在香港創建興中會時首次提出來的，反映
了中國人民的共同意願，在歷史發展進程中產生了巨大
的精神力量，迄今對實現中華民族偉大復興的中國夢仍
有重要啟迪意義。舊中國積貧積弱，被列強豆剖瓜分，
香港也被強權強佔。國家崛起，才能湔雪國恥，金甌補
缺，為實現中國夢寫下彪炳史冊的一頁。香港回歸以
來，走上了與祖國內地優勢互補、共同發展的寬廣道
路，「一國兩制」實踐取得舉世公認的成功，成為邁向
實現中國夢的一個重要內容。實現中華民族偉大復興的
中國夢，需要香港與祖國內地堅持優勢互補、共同發

展，需要香港同胞與內地
人民堅持守望相助、攜手
共進。

習主席重要講話高瞻遠矚內涵豐富
習主席殷切希望大家繼承和發揚愛國愛港的光榮傳

統，在實現自身發展的同時，繼續支持國家改革開放和
現代化建設；在事關國家主權、安全、發展利益和香港
長期繁榮穩定的重大問題上，講原則、顧大局，堅決反
對違反基本法和損害香港法治的言行；全力支持行政長
官和特區政府依法施政，為維護香港良好的營商環境發
揮引領作用。

正如全國人大常委會委員長張德江指出，習主席的重
要講話，高瞻遠矚，內涵豐富，站在歷史和時代的高
度，全面描繪了中華民族偉大復興的光明前景，堅定了
中華兒女為之奮鬥的信心和決心；習主席的重要講話，
語重心長，意味深遠，從國家和香港共創輝煌的角度，
深刻闡釋了中央的治港方略，體現了對廣大香港同胞的
親切關懷。

習近平主席高瞻遠矚地闡釋中央對香港的基本方針政
策，啟發港人應該從國家的發展大局看待和處理香港面
臨的各種問題。本港社會各界應認真領會習主席的重要
講話精神，凝神聚力，發展經濟，改善民生，依法有序
推進民主，維護社會和諧穩定。

習近平主席深刻闡釋中央治港方略
國家主席習近平昨日下午在北京人民大會堂會見香港工商專業界訪京團時發表的重要講話

強調，中央在香港的基本方針政策沒有變，也不會變。習主席的重要講話，內涵豐富，語重

心長，意味深遠，從國家和香港共創輝煌的角度，深刻闡釋了中央的治港方略，體現了對廣

大香港同胞的親切關懷。習近平高瞻遠矚地闡釋中央對香港的基本方針政策，啟發港人應該

從國家的發展大局看待和處理香港面臨的各種問題。

——習近平主席會見香港工商專業界訪京團重要講話系列解讀之一

■從第二十五次會議紀錄中，在3.11點寫有：「鄭
宇碩指罷課由學聯負責。」的字句。


